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財團法人公共電視文化事業基金會 

第六屆第三十次董事會議訊息 

 

 財團法人公共電視文化事業基金會於 108 年 1 月 17 日下午二

時，於北投文物館 2樓大廣間召開第六屆第三十次董事會議，由陳郁

秀董事長擔任主席。 

 

     本日董事會議聽取以下報告：公視總經理報告、中華電視公司

經營現況報告、客家電視台工作報告。 

一、針對總經理業務簡報「兒少網站資源草案」，董事發言摘要如下： 

邱家宜董事： 

依目前兒少網站的規劃來看，方向仍未臻明確，一個網站的建置牽涉

人力與經費等資源，尤其要引起兒童的興趣，必須費心加入更多趣味

性的設計元素。目前新媒體部之人力不足，也非此方面專才，需要考

慮與遊戲公司合作，若採取委外承製，管理團隊是否已對經費規模進

行評估？ 

陳順孝董事： 

(一)根據曹總經理的說法，本會最大優勢是擁有許多素材，但目前沒 

    有能力再製運用；若未來採取 BOT 方式，得標廠商僅有一家，很 

    擔心這家廠商具備足夠的能力處理本會如此龐大的素材，且在商 

    言商，廠商可能只取用具有商業價值的部分。 

(二)公視屬於公共資源，建議管理團隊評估向政府申請專案經費補助 

    之可行性，在過去幾年已有部分版權開放創用 CC 的基礎上，更 

    積極進行全面性的版權清理，將節目內容直接放上網路，大規模 

    開放外界作非營利之自由使用，始能徹底活化素材，也為未來大 

    公廣成員間之資源整合預作準備。 

(三)107 年 4 月 20 日，英國 BBC 已將 1 萬 6 千筆聲音特效（sound  

    effects）檔案全面開放個人下載，作教育或研究使用；若是商業 

    用途，單筆下載已設有付費機制，多筆 則需另與 BBC 洽談授權， 

    建議本會朝此方向思考。 
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徐瑞希董事： 

「政府開放資料」（open data）已深化應用多年，各部會皆「制度化」 

加速釋出政府資訊，也與民間社群合作，讓官方與民間資料能混合加 

值分析。本會現在仍是被動等待民間機構來申請授權使用，事實上很

多單位並不知道。公視經費既源自於公帑，應跟進政府部門的腳步，

使原創的節目內容，作更廣泛、更多元的創意加值運用。此議題  

（open data）值得進一步研議，建議本會嘗試將資訊類節目作首波開 

放。 

馮小非董事： 

對於非營利組織在沒有對價關係下運用創用授權，原是一種正向的作

法，但幾年下來，觀察到一些貌似非營利的二創內容，標榜不收費，

但畫面移花接木、惡意攻擊等案例卻屢有所聞，若是其中使用本會素

材，會增加其正當性，亦讓本會陷入尷尬的處境。雖然已邁入社群媒

體時代，但在公民素養仍顯不足的情況下，沒有能力妥適運用，反倒 

提升似是而非說故事之可能性，此現象令人憂心。 

建議本會採取負責任的作法，將創用授權服務廣為周知，欲使用者請

來函申請，說明使用目的及方式，本會亦於授權書上載明，如有不當

使用之疑慮，有權撤銷授權。對於本會大規模開放非營利之創用授權，

可能會增加被不當使用的空間，因此，本人抱持保留態度。 

二、針對總經理業務簡報「公視官網改版」，董事發言摘要如下： 

邱家宜董事： 

(一)感謝管理團隊及同仁的努力，過往本會雖設置許多個網站，但彼 

    此間的關聯性並不清楚，本次改版加強了各網站之整合與連結。 

(二)公視的入口網站，是與外界接觸的大門，但目前看來屬性不明， 

    應有運作的邏輯性，以避免新聞或節目因為各自強勢主導所可能 

    引發的衝突。 

(三)未來公廣新聞網正式上線後，相關策展訊息可於此處作連結，相 

    信可改善目前新聞網所呈現的呆板狀態。 

馮小非董事： 

目前針對幾個重要主題，本會都有各自獨立的網站平台(如公視+、新
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聞網等)，官網主要目的是能快速引導與各個主題平台連結，過去本

會官網是平面展示的概念，效果不大，這次改版增加了很多誘導式的

設計。現提供兩項建議參考，第一、官網像是一個很大的入口，需要

兼顧的互動性越多，就越能凸顯它的意義，不然就只是一些網站的 

堆疊而已。互動機器人是個有趣的嘗試，如果觀眾一進入網站，就有

機器人出現打招呼，將會是一種進階式的搜尋方式；第二、官網應展

現本會所努力的各種成果，建議置放一些 banner，例如：你知道公視

最近做了那些創新的事情？如果你是學校老師，你知道如何利用公視 

的網站嗎？以上作法，皆可增加互動的機會。 

 

  本日議程「報告事項」亦提報新聞諮詢委員會第九次會議紀錄 

，准予備查；另有一項報告案：108 年 1 月 11 日文化部來函（文影 

字第 10710319391 號），有關本會提報「華視疑涉有廣告收入高退佣

案」書面報告，提出兩點意見。本會已發函請華視研處，並將辦理情 

形函復本會。決議為：針對文化部所提意見，請華視妥處並將後續辦 

理情形函復本會。 

 

     本日議程安排四項討論案： 

一、通過「客家電視台諮議委員會設置辦法」修訂案。 

 

二、通過「基隆輕鬆廣播電台股份有限公司籌備處」申請於本會萬里 

    轉播站，租用空間設置發射站及機房案。  

 

三、同意接受張天立董事自 107 年 12 月 27 日起，辭任本會及華視董 

    事職務。 

 

四、通過重新指派王志誠先生為本會派任華視第二十三屆之法人董事 

    代表人。 

 

     本日董事會議於下午四時三十分散會。 


